



甲南第一小学校だより

第一っ子



令和6年10月1日

(2024年度)

第6号

甲南第一小学校

「ルール」と「マナー」と気持ちのよい生活

9月下旬頃から厳しい残暑も収まり、朝夕少しずつ涼しくなってきました。秋の気配を感じる爽やかな10月を迎え、いよいよ令和6年度後期のスタートです。

後期が始まって早速、体育大会が開催されます。子どもたちは、夏休みが明けてからこれまで競技や演技の練習に頑張っており、10月4日の本番では、その成果を存分に発揮してくれるものと楽しみにしています。保護者や地域の皆様もどうぞご期待ください。今年、5年ぶりに色別応援合戦を実施します。高学年の子どもたちを中心にその練習に励んできました。1年生から6年生の子どもたちが6つ色に分かれて応援合戦をします。どの色もきつと素敵な応援をしてくれるものと期待しています。ラジオ体操の後に行われます。体育大会の最初の見所です。まずは子どもたちが応援する姿に熱いご声援をお願いします。もちろん、その後の、競技や演技にも更に熱いご声援をよろしくをお願いします。日中はまだまだ暑さが残りそうです。どうぞ熱中症対策をしっかりしていただき、先にご案内させていただきましたように参観時の「ルール」や「マナー」にご配慮いただきながら、子どもたちも保護者や地域の皆様にとっても気持ちのよい体育大会になりますようご協力をよろしくをお願いします。

さて、体育大会の時もそうですが、普段の生活も含めて、みんなが気持ちよく過ごしていくためには、一定の「ルール」や「マナー」が必要になってきます。「ルール」とは、「必ず守らなければならない規則として定められていて罰則を伴うもの」、「マナー」とは、「守るべきものはあるが罰則は設けられていないわけではない」と一般的には定義されています。特に、「マナー」は、守る義務はないけれど、守ることでお互いが気持ちよく過ごすための心遣いだと言えます。「マナー」は、自分一人の空間では必要ないのかもしれませんが、自分以外の誰かと共通の空間で過ごす時、意識が自分ばかりに向いているとその場の空気を悪くしてしまいます。「マナー」は、お互いが気持ちよく過ごすための思いやりの行動と言うこともできます。



どの学校にも、一定の「ルール」が存在します。個人が自由に行動しているのは、集団として成り立ちません。「ルール」を守ることは、自分以外の人を大切にすることであると同時に、自分を大切にすることにもつながり、集団生活を送る上では欠かすことのできない大切なことであることは言うまでもありません。しかしながら、できるだけ単純で明快で少ないに越したことはないと考えています。これからも現行の「ルール」を見直しつつ、「ルール」をしっかり守ることのできる第一っ子の育成と共に、みんなが気持ちよく生活するために相手を思いやる行動のとれる、つまり「マナー」のある行動のとれる第一っ子の育成にも力を注いでいきたいと思ひます。

甲南第一小学校 校長 松山 辰也

ありがとうございました!

9月21日の環境整備作業ありがとうございました。週末のお疲れのところご参加いただき、校舎の中や運動場、中庭、校舎周辺等大変きれいになりました。10月4日の体育大会も気持ちよく迎えることができそうです。普段の子どもたちの掃除ではなかなか行き届かないところも丁寧に掃除していただき大変感謝しております。また、PTA環境整備部の皆様には、今回の作業を実施するにあたりいろいろとご苦労いただきありがとうございました。



「防犯教室」

9月6日に防犯教室を実施しました。甲賀署員の方から不審者対応として、「いかない」「のらない」「おおきな声を出す」「すぐにげる」「しらせる」の『いかのおすし』に気を付けて生活することが大切だということを学習しました。

これから日も短くなってきます。暗くならないうちに帰宅することと併せて、下校後や休み中の過ごし方には十分注意し、自分の命は自分で守れるようになってほしいと思ひます。

自分の命は自分で守る!

ひとみ輝く第一っ子 よく学び・心豊かに・健やかに